
№ 日程
行政区

参加者数
（前回）

要望内容等
回答者

回答内容
担当課 現在の状況並びに対応方針等

①こどもを遊ばせる場所がな
い。遊ばせる場所が欲しい。

■町長
川崎病院裏の河川公園や、川崎小学校（遊
具）、ひだまり公園などで遊ばせることができ
ます。

建設課

広報かわさき2024年10月号記事にて「川崎町公
園スポット」の情報を発信し、町内で遊べる公
園を周知した。

②中学校・こども園にいたる町
道裏丁１号線は、優先道路に
なっているが車がスピードを出
しすぎる。何とかならないか。

■総務課長
裏丁１号線のスピード規制については、路面に
凹凸を付ける等の対策も考えられるが、除雪作
業や騒音の面が心配されるので難しい。なお、
大河原警察署交通課からは、道路の交差点部分
の横断歩道の白線の引き直しを行うとのこと。
こども園や小中学校へこどもを送迎する保護者
に対して、文書等で協力を願いしたい。

総務課

こども園及び中学校の保護者に対し、園及び学
校を通じ、文書により協力要請済み。（R6.8）
今後も様子を見ながら協力要請していきたい。

③敬老会の対象者（75歳以上）
が90名近くおり、裏丁コミュニ
ティセンターでは対応できな
い。対象者の年齢も含めて制度
の見直しをして欲しい。

■保健福祉課長
敬老会については、区長会議でも様々な意見を
頂いている。次年度以降、敬老会のあり方にに
ついて検討させて頂きたい。

保健福祉課

回答内容のとおり。令和６年12月26日行政区長
会議終了後に行われる役員会において、本内容
を説明し意見交換を行う。
【参考】R5.5月区長会議でも齋藤区長より年齢
引き上げの要望あり。町長と協議の上「元気高
齢者の創出、支援策は重要な施策であり、地域
で高齢者を支える気運づくりにも寄与すること
から、対象者は75歳以上を維持し高齢者福祉
サービスを守っていく」との結論に達した。そ
の旨を6月区長会議の際齋藤区長へ説明済み。

①川崎小学校の正面門から、町
がみえるように草刈り等、維持
管理して欲しい

■町長
調整のうえ、対応したい。

学務課

令和6年10月5日(土)6：00から、川崎小学校教
員、PTA、町（建設課、上下水道課、教育委員
会）から20名程が参加し、西坂のサンマルシェ
側から学校正門前まで下草刈り等を実施し、あ
る程度眺望の障害となる草木を除去し、要望内
容に副った状況となるよう作業を行った。

②町に鉄道が欲しい。 ■町長
阿武隈急行の話を聞いているが、維持が大変な
ようだ。費用対効果の面で難しい。 －

回答内容のとおり

①空き家を魅力ある建物と設備
に整備して欲しい。

回答なし

地域振興課

空き家バンク制度「ようこそ川崎町へ移住定住
促進補助金」の活用により、空き家の修繕・改
修等への支援を行い、移住・定住を推進してい
く。

②電気柵では草刈りが大変なの
で、除草剤等の補助を検討して
欲しい。

回答なし

農林課

シルバー人材センター利用補助金を活用願いた
い。補助率：支払額1/2　限度額：認定農家10万
円、販売農家5万円

③前川字中西の町道が簡易舗装
のため、傷みが激しいので早急
に直して欲しい。

■建設課長
現場を確認して対応する。

建設課

敷砂利により対応済み。

④町民バス路線の町道と橋梁の
つなぎ目(２ヶ所程)に段差があ
るので、直して欲しい。

■建設課長
現場を確認して対応する。

建設課

本城橋については、舗装工事が令和６年12月に
完了した。中の内２号橋については、令和６年
10月に舗装補修済み。

①危険廃屋について、行政代執
行も含めた危険回避の対応をお
願いしたい。

■地域振興課長
死亡者名義の建物であることから、以前の居住
者や相続候補者との話し合いが必要と考えてい
る。

地域振興課

回答内容のとおり。
相続対象者へ通知し、風で剥がれそうなトタン
等が飛散しないよう安全対策を依頼中。
経過観察を行っているところであり引き続き作
業を促したい。

②別荘地の浄化槽について、点
検・清掃等を実施していない住
宅が散見され、夏場などは臭い
が激しいため、行政指導を含め
て考えてもらいたい。

■町民生活課長
法定点検や保守点検、清掃を年１回行うよう指
導する。改善が見られない場合は、浄化槽法違
反となるので、罰則があることを伝える。臭い
が酷い場所については、現地調査をして対応し
ていく。

町民生活課

別荘地管理人と手代塚山、六方山地内の現地調
査を行ったが、夏場を過ぎたためか臭いは感じ
られなかった。来春に再度現地調査を行い、臭
いが酷い場所については、設置者と連絡を取り
合い、点検・清掃の確認を行い、点検・清掃を
行っていない場合は指導していく。

③クマ・イノシシについて、目
撃情報があった場合には急ぎ住
民に伝えたいので、電話で第一
報をお願いしたい。また、クマ
を見かけたときの連絡先は。

■総務課長
目撃情報があった場合は、総務課より区長の携
帯電話へ連絡する。クマを見かけたときは総務
課まで連絡願う。 総務課

回答内容のとおり

前川東
前川西
３１

（３３）

３
8/29

（木）

令和６年度　まちづくり懇談会における要望内容等について

１
7/23

（火）

裏丁上
裏丁下

９
（１７）

２
8/8

（木）

本荒町
中新町
２０

（４７）

青根
１７

（１１）

9/26
（木）

４
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回答内容
担当課 現在の状況並びに対応方針等

令和６年度　まちづくり懇談会における要望内容等について

④国道457号のセンターラインが
消えていて危ない。白線は引い
てもらったが、オレンジの線は
まだ消えたままになっている。

■建設課長
道路のオレンジ線については、公安委員会の所
管となる。道路管理者（大河原土木事務所）と
町から大河原警察署へ依頼をしている。もう少
しお待ち願う。

建設課

回答内容のとおり。
現地対応済み。

⑤別荘地のところにポンプ小屋
を設置してほしい。

■総務課長
ポンプ小屋建設には多額の費用がかかることも
あり、建設の予定はない。なお、現在のポンプ
小屋の修繕を進めている。 総務課

回答内容のとおり。青根班ポンプ積載車庫の
シャッター修繕は完了済み。

⑥昨年のサバトの森火災では、
地元の協力もあり、消防署の到
着前に鎮火できたという経験も
あったことから、地域での訓練
を推進していく必要がある。

■総務課長
各地域の初期消火訓練は、町や各地域の防災訓
練で対応していきたい。初期消火訓練は消火器
を使用して行っている。消火栓は水圧による危
険を伴うことから、消防署や消防団の使用を基
本としている。地域の防災訓練で必要があれ
ば、消防署と連携しながら指導させて頂く。

総務課

回答内容のとおり。青根行政区に限らず、自主
防災組織からの要望があれば訓練等に協力して
いきたいと考えている。

⑦町道について、年２回草刈り
をしてほしい。また、町道側溝
清掃の時期を枯れ葉が落ちた後
の晩秋に実施してほしい。

■建設課長
町道の草刈りは年２回実施している。町道側溝
については、除草作業に合わせて状況を確認し
ながら清掃をしていきたい。連絡をいただけれ
ば調査する。
行政区より要望のあった町道の補修（９か所）
については、５箇所まで補修が完了しており、
残り４箇所は経過観察としている。

建設課

回答内容のとおり

⑧防犯灯のLED化等により電気料
を削減できるので、対応をお願
いしたい。

■総務課長
現在、修繕に取り組んでいる。

総務課

青根行政区長より防犯灯LED化の要望があり、現
時点で６箇所のLED化が終了している。今後も要
望に対応していく。

⑨古賀政男顕彰を引き続き実施
したいので、じゃっぽの湯玄関
入り口に大きな看板を設置して
ほしい。

■地域振興課長
青根洋館前への立て看板設置、じゃっぽの湯の
壁面や洋館内部にも自然の森公園の写真を用い
た案内看板を設置する計画で、年度内までには
完了する予定である。

地域振興課

青根洋館前立て看板は、令和６年12月に設置が
完了している。
公共浴場「じゃっぽの湯」壁面並びに青根洋館
内に設置する青根自然の森公園案内看板は発注
済みで、令和７年３月末を工期として着手して
いる。

⑩1,000名を超える参加者がある
青根温泉感謝祭を実施しない理
由を説明してほしい。

■地域振興課長
駐車場の問題と職員の負担により実施しないこ
ととした。実施しないことの告知はＨＰ掲載予
定の「古賀アンサンブルホールコンサート開催
情報」とあわせて周知する。「古賀政男顕彰
会」については、実行委員会形式ではなく町主
催で開催する予定。
■町長
駐車場を確保するのが大変。また職員の働き方
改革により職員にも休んでもらわなければなら
ない状況にあるので、止めるものも選択してい
かなければならない。

地域振興課

回答内容のとおり

⑪青根自然の森公園は、「クマ
が怖い」とかの風評も広がり人
が近寄らない。根本的に考えて
いかなければならない。

■地域振興課長
樹木が成長して、薄暗いといったご指摘もあっ
たので、目に見えて太い木を伐採した。大分明
るくなり、雰囲気が変わったと思う。引き続き
公園としての環境を維持したいと考えている。 地域振興課

回答内容のとおり

⑫じゃっぽの湯の料金を戻して
ほしい。また指定管理者募集要
綱のあり方を見直してほしい。

■地域振興課長
値上げの背景には、光熱費の高騰や従業員の待
遇改善がある。現時点においてあらゆる物価が
高止まりの状況にあることから、料金を改正前
に戻す時期にはないものととらえている。
指定管理者募集要項は、施設の管理運営に関す
る基本的なルールを定めている。事業者の選定
に際しては、経営努力や、やる気を評価（審査
項目）する選定方法に検討していく。

地域振興課

回答内容のとおり

４

青根
１７

（１１）

9/26
（木）

４

青根
１７

（１１）

9/26
（木）
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回答内容
担当課 現在の状況並びに対応方針等

令和６年度　まちづくり懇談会における要望内容等について

①下原地区にほ場整備事業で整
備されたと思われる水路がある
が、常時水が流れていない。近
年２件の火災があったが、用水
の確保に苦慮しており、住民は
火災の発生を心配している。こ
の水路に常時水を流すことはで
きないのか。

■町長
現場確認させていただく。

農林課

令和６年10月4日現地確認、農業用水路の維持管
理を行っている野上水利組合組合長に確認した
結果、通水期間の4月～9月を変更し、常時通水
するようにしたいと回答あり野上区長へ回答済
み。
なお、区長より当該水路では防火用水の確保が
厳しいと思われるため、消火栓の増設を含め検
討し、必要であれば総務課に要望したい。

②自宅近くに養豚場があり悪臭
で困っている。ここまでの悪臭
であれば何らかの規定に抵触し
ているのではないかと疑ってい
る。対応いただけないか。

■地域振興課長（旧農林課長として）
過去にこの件について相談を受け大河原家畜保
健衛生所から指導してもらったことがある。確
認し対応する。 町民生活課

農林課

令和６年10月21日現地確認の結果、堆肥化施設
の屋根等が崩壊したことによる悪臭で、年内に
施設の建替え予定であるとのこと。堆肥化施設
の完成後、再度現地確認を行う。

①古関分館から町道までの木の
枝や米澤製材所まわりのカーブ
の道路脇の木の枝を伐採してほ
しい。

■建設課長
現場を確認し、検討する。

建設課

道路敷の支障木の伐採については、令和７年１
月に発注し、同年３月までに作業を完了する予
定。

②国道の刈払いが年１回しかな
く、タイミングが悪い。10月に
入ってから行っている。もっと
早い時期にやってもらいたい。

■建設課長
現場を確認し、国道を管理している宮城県へ連
絡する。 建設課

回答内容のとおり。
（国県道は年１回刈り）

①小野城跡を年２回ほど草刈り
している。上まで行く道路がな
くて大変。指定区域になってい
るので、民間では開発ができな
いが、町が事業主体ならばでき
ると聴いた、軽トラックが通れ
るような道路を町でつくれない
か。

■生涯学習課長
どういう手続きが必要か、また費用等を調べて
いきたい。

生涯学習課

小野城址は埋蔵文化財包蔵地であるため、町で
道路を造る場合も、工事区域を重機（バックホ
ウ）で掘削して埋蔵文化財の有無等を調査する
試掘調査が必要となる。試掘調査は宮城県文化
財に派遣依頼し、専門員に来てもらって数日か
ら数週間かけて調査することとなる。
このように山城の道路整備には、道路造成工事
以外にも、試掘調査等による多額の費用と日数
が掛かり難しいことから、今後の山城整備の在
り方については、区長と意見を交換しながら検
討していきたい。

②釜房大橋の観光看板が、草木
で見えなくなっている。管理を
検討して欲しい。

■地域振興課長
現場を確認して対応する。

地域振興課

現場を確認し、令和６年10月18日に草刈りを
行った。

③交通安全協会の活動報告とし
て、道路の破損個所や側溝の蓋
がないところなどを写真で提出
している。釜房大橋から仙台に
向かってダム管理所入口手前の
橋の鉄骨がボロボロになってお
り、県土木事務所にも同じもの
を提出している。県管理のもの
は町からも働きかけを行って欲
しい。

■町長
改めて確認させてもらい、働きかけをしてい
く。

建設課

道路管理者である宮城県大河原土木事務所へ連
絡・確認済み。
一部対応しているところもあり、年次計画によ
り対応するとのこと。

④釜房ダムのカーブ（釜房大橋
の仙台側）のところに水が溜
まって冬危ないので、県へ働き
かけてほしい。また、みちのく
公園付近の道路も草が伸びてい
るので働きかけしてほしい。

■建設課長
現場を確認して対応する。

建設課

道路管理者である宮城県大河原土木事務所へ連
絡・確認済み。
一部対応しているところもあり、年次計画によ
り対応するとのこと。

①防犯灯がなく、歩道が暗いと
ころがある。

■総務課長
行政区として要望があれば、対応する。 総務課

回答内容のとおり

②国道286号バイパス完成後に富
岡小学校の入口カーブなど、道
路の安全対策が必要だと思う。
バイパス完成後も安全対策を要
望すべきでは。

■町長
必要な機関に相談・要望を継続していきたい。

建設課

回答内容のとおり

小野
小沢
１２

（１３）

10/17
（木）

７

川内一
川内北川

１５
（２８）

10/24
（木）

８

５
10/3

（木）

立野
野上
２３

（４５）

６
10/10
（木）

古関
笹谷
１０

（２７）
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回答内容
担当課 現在の状況並びに対応方針等

令和６年度　まちづくり懇談会における要望内容等について

③地区外の住民が家庭ゴミを分
別等を行わず、集積所に捨てる
ため対応に困っている。町で片
づけてもらえないか。

■町民生活課長
自分の生活している地区の集積所に分別してゴ
ミを捨てるようにＰＲしていきたい。 町民生活課

町広報紙等にて、自分の生活している地区の集
積所にゴミを捨てるようＰＲしていく。

④農業公社の立ち上げを検討し
てはどうか。

■農林課長
農業公社については、慢性的に赤字経営が続い
ていることが懸念されている。町としては農業
生産法人設立に向けた支援を行っていきたい。

農林課

回答内容のとおり

⑤内木戸地区の町道において、
雑木が道路上を覆っているため
対応してもらいたい。

■建設課長
現場を確認して対応する。

建設課

令和６年11月に伐採作業を完了している。

⑥荒羽賀地区の町道について、
土留めが中途半端に設置されて
おり、大雨が降ると法面の土砂
が流れ側溝が詰まってしまうの
で、対応してもらいたい。

■建設課長
現場を確認して対応する。

建設課

現地確認済み。
今後、大雨時に現地を確認し、対応方法を検討

⑦帯状疱疹などの予防接種につ
いて、助成対象年齢の引き下げ
をお願いしたい。

■町長
川崎病院の前院長が、予防接種を受けた影響で
副作用がでる恐れがあることから65歳という年
齢制限を行った。最近は60歳まで対象年齢を引
き下げた自治体もあるので、今後検討していき
たい。

保健福祉課

令和７年度より、助成対象年齢を「50歳以上」
に引き下げる方向で検討中。近隣市町の対応等
情報収集しながら予算措置及び制度設計をして
いく。
【参考】令和７年４月より、「65歳」を対象に
定期接種化（地方交付税による財源措置あり）
されることが決定している。また、65歳を超え
る人も接種できるよう５年間の経過措置（※）
を設けることとしている。
（※）一年ずつ接種機会があるよう、５年の間に70、
75、80、85、90、95、100歳になった人を対象にす
る。100歳以上の人はR7に限り全員を対象にする。因
みに、今年度宮城県内で帯状疱疹予防接種助成事業を
実施しているのは全８市町村あり、そのうち対象年齢
を65歳以上としているのは当町のみで、その他は50歳
以上としている。

①安達に行く道路の脇に古い松
の木がたくさんある。倒れない
うちに前もって対処できない
か。

■建設課長
安達地区に行く道路脇に松枯れがあるが、民有
地の場合は個人の財産なので勝手に切ることは
できない。木が電線にかかる場合はＮＴＴや電
力会社と協議しながら切ることになる。前もっ
て町が対応するのは難しいのが現状。町有地の
木については確認してすぐに対応していく。

農林課

回答内容のとおり

※町有林は無い
個人と林業公社との分収林となっている山林が
多いため、枯れ木の対応について協議中

②釜房湖北側の県道沿いは、草
や木が生い茂って釜房湖が綺麗
に見えない。景観が良くなるよ
うにできないか。冬になると雪
が降って竹が倒れ、道路が塞
がってしまうので解決できない
か。また、草刈りする時期を早
くできないか。

■建設課長
草刈りは県が委託している業者と連絡を取りな
がら対応している。竹は支障があった際に切っ
ている。国道・県道は年に１回、町道は年２回
行っており、当該県道はマラソン大会にあわせ
て作業を依頼しているため、遅めの時期になっ
ている。見通しが悪く危険な状況の場合は、す
ぐ県に連絡して対応してまいりたい。

建設課

回答内容のとおり

③旧さくら亭が廃墟となり、ゴ
ミ捨て場になっている。長年放
置されているので、どうにかな
らないか。

■町民生活課長
保健所も関係して地権者に片付けて貰うように
しているが、なかなか進んでいない。今後も県
保健所と協議し、早めに解決できるよう進めて
いきたい。

町民生活課

引き続き仙南保健所と連携を図り、土地・建物
の所有者に放置されているゴミを片付けるよう
働きかけていく。

④天神地区集落センターのカー
テンと襖の劣化が著しいため、
替えて貰えないか。また室内に
張ってある国旗は捨てて良い
か、新調すべきか。

■農林課長
早急に直す。国旗については、区長と分館長に
確認を取りながら対応する。

農林課

カーテン、襖については、令和６年12月13日に
新規設置及び張り替えを行い、国旗についても
分館長と相談し同日に撤去した。

①碁石川にある中州の柳を伐採
する予算確保のため、土木事務
所に要望して欲しい。

■建設課長
内容を確認する。

建設課

大河原土木事務所が数年前に中洲の木を伐採し
ている。今後状況を見ながら対応していくとの
こと。

②夏まつりを補助する事業を継
続していただきたい。

■町長
他の地区でも人口減少で元気がなくなってきて
いることから、夏まつりへの補助を行った。検
討していきたい。 地域振興課

来年度においても補助事業を継続していく。

③川向橋付近の危険個所にガー
ドレールを設置してほしい。

■建設課長
状況を確認し対応する。

建設課

現地確認済み。
（しばらく注視することで議長も了承）

川内二
川内三
１７

（１５）

11/1
（金）

９

碁石
１９

（８）

11/5
（火）

10

川内一
川内北川

１５
（２８）

10/24
（木）

８
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№ 日程
行政区

参加者数
（前回）

要望内容等
回答者

回答内容
担当課 現在の状況並びに対応方針等

令和６年度　まちづくり懇談会における要望内容等について

④碁石地区集落センターの防犯
カメラを常設してほしい。

■農林課長
既存の防犯カメラは、3ヶ月間の期限付きで設置
したが、区長と相談し必要であれば延長した
い。

農林課

回答内容のとおり

①空き家が増えており、危険で
景観が悪い。以前、相続人へ手
紙を出しても反応がなかった。
町で対応できないか。

■地域振興課
行政代執行という制度があるが、特定空き家と
しての認定が難しい。全地域の課題であるた
め、町が全て対応するのは難しい。原則、所有
者が管理するものであるが、地域で対応困難な
場合は役場へ連絡願う。

地域振興課

町で相続人等に交渉・対応を試みる。

②高齢化が進み除草作業を地域
で行うのが難しくなっている。
町の考えは。また、栃原地区は
雪が多いため除雪の順番など考
慮してほしい。

■建設課長
区長に相談しながら除草箇所を減らすなど、地
域の状況に応じて対応していく。地域での実施
が難しい場合は、シルバー人材センターへの委
託や町職員で対応していく。除雪については、
委託業者との調整も可能であるため、その都度
相談願う。

建設課

回答内容のとおり

③地元に残る、住み続ける、住
み続けたいという地域への愛着
心を養う教育が、より必要だと
考えるがいかがか。

■町長
地元を愛して残るという考え方も大切。また、
地元から出て都会で頑張る、というのも大切。
両方大切である。町の良いところを伝えつつ、
若い人への可能性も応援、後押しできるよう努
力していく。

－

回答内容のとおり

④国道457号（朴の木・芋ノ窪）
で側溝から水が湧き出ている箇
所がある。冬場になると凍結す
るので対応願う。

■町長
県へ働きかけしていく。

建設課

回答内容のとおり。
県に連絡済み。

⑤国道457号のセンターラインが
途中で切れていたり、ひび割れ
がひどい箇所があるので対応願
う。

■町長
県へ働きかけしていく。

建設課

回答内容のとおり。
県に連絡済み。

①富岡小・中学校の存続につい
て署名活動がある。人口が減少
していく中で学校の再編は必要
と考えるが、感情で反対してい
る人が多い。町は丁寧な対応を
心がけてほしい。

■町長
地区の中心を担っている学校を廃校することは
心苦しいが、ある程度児童の数が確保できない
と生徒間で切磋琢磨できないと考える。

学務課

議会からは早期統合を目指すようにとの意見が
ある一方で、丁寧な対応・説明により保護者等
を説得し、統合に納得してもらうようにとの意
見も受けているなか、令和6年8月20日・8月22日
の説明会に続き、11月25日・11月28日に第２回
目となる説明会も実施した。
町内13地区において開催の「まちづくり懇談
会」において、町民にも広く学校の置かれてい
る現状等を説明し、町の考えを理解いただくこ
とに努めている。
今後も、保護者等へのアンケート等も実施し、
丁寧に説明・説得にあたることとしている。

②「イーレ！はせくら王国」を
運営している事業者に対して町
はもっと関わっていくべき。

■地域振興課
事業者と継続的に話し合いをしていく。

地域振興課

回答内容のとおり

③まちづくり懇談会の周知方法
を考えてほしい。

■町長
周知方法について、検討していきたい。

地域振興課

広報誌への掲載を複数回行ったり、行政区の要
請に応じてチラシを作成・配布したりするなど
して対応していく。

①まちづくり懇談会の周知を
もっとしてほしい。

■町長
周知方法について、検討していきたい。

地域振興課

同上（出席者が少なかったため議論になったも
の）

②地区内に植樹をしたい。管理
について責任のある部署を町内
会の中に作ろうと考えている。
町でも考えてほしい。

■町長
他の地区は除草の要望が多い。都市型植樹にま
で頭が回っていないのは事実。他の地区では簡
単
に植樹はしないようにしている。今後も意見交
換していきたい。

建設課

回答内容のとおり13
11/15
（金）

支倉台
７

（１１）

碁石
１９

（８）

11/5
（火）

10

本砂金
２６

（２５）

11/7
（木）

11

支倉上
支倉下

７
（２０）

11/12
（火）

12
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